



Condoléances du primat de l'Église orthodoxe russe pour le décès du patriarche Irénée de Serbie

Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a exprimé ses condoléances à l'Église serbe à la suite du rappel à Dieu de Sa Sainteté le patriarche Irénée.

Son Éminence révérendissime Chrysostome, métropolite de Dabrobosan, locum-tenens du siège patriarcal de l'Église orthodoxe serbe ; le Saint-Synode de l'Église orthodoxe serbe

Éminence, cher Monseigneur,

Bien-aimés confrères archipasteurs,

C'est avec une profonde douleur que j'ai appris la nouvelle du décès de mon bien-aimé confrère et concélébrant, Sa Sainteté l'archevêque de Peč, métropolite de Belgrade et de Karlovtsy, le patriarche de Serbie Irénée.

Au nom des archipasteurs et des pasteurs, des moines et des laïcs de l'Église orthodoxe russe, ainsi qu'en mon nom propre, j'exprime nos condoléances à l'occasion de la perte amère que vient de faire notre sœur l'Église orthodoxe serbe.

Dieu avait donné à l'Église de saint Sabas un sage patriarche, qui consacra sa longue vie à la croissance spirituelle de celle-ci. Empli de sincère charité chrétienne, le défunt primat, sans épargner ses forces, s'est toujours efforcé de rester proche de ses ouailles, conforté par ces échanges avec le peuple de Dieu, *se réjouissant avec ceux qui se réjouissent et pleurant avec ceux qui pleurent* (Rm 12,15). A la dernière heure de son pèlerinage terrestre, le patriarche Irénée a partagé les souffrances de ceux de ses fidèles dont la vie a été interrompue par l'épidémie dévastatrice.

Le primat nouvellement défunt, par son autorité et par sa fidélité indéfectible aux saints canons a beaucoup fait pour la sauvegarde de l'unité de l'orthodoxie dans le monde et pour le maintien de l'ordre canonique dans la Sainte Église du Christ.

Le défunt était un grand ami de l'Église orthodoxe russe, à laquelle il a souvent rendu des visites officielles, non seulement à Moscou, mais à la ville de saint Pierre, au baptistère de Kiev, et à Minsk, capitale de la Biélorussie. Plus d'une fois, le patriarche Irénée, avec son courage et sa fermeté de pontife, a élevé sa voix pour défendre l'orthodoxie canonique persécutée en Ukraine.

Le dernier vœu du défunt, qu'il n'aura, malheureusement, pu réaliser, était de consacrer avec moi la cathédrale Saint-Sabas de Belgrade. Une fois finis les travaux d'ornementation de cette magnifique cathédrale, ce projet restera sans doute dans l'histoire comme l'une des principales réalisations de son patriarcat.

Que le Seigneur Jésus Christ, *résurrection et vie* (Jn 11,25), fasse reposer l'âme de Son serviteur défunt dans *les demeures des justes, là où il n'y a ni maladie, ni tristesse, ni soupir, mais la vie éternelle.*

Mémoire éternelle !

Avec mon amitié dans le Seigneur,

+CYRILLE,

Patriarche de Moscou et de toute la Russie

Source: <https://mospat.ru/fr/news/61086/>